

Kräftiger als früher | Stronger than ever

Der Botschafter von Montenegro auf CD-Testfahrt mit dem BMW i5 M60 | The Ambassador of Montenegro performs a test drive for CD with a BMW i5 M60.

Interview: Stephan Burianek | Photos: Lukas Charwat

Im nagelneuen BMW i5 M60 fühlt sich S. E. Veselin Šuković wie daheim: „In meinem BMW X1 sehen das Lenkrad und die Konsole mit dem gebogenen Bildschirm genauso aus“, stellt der multilaterale Botschafter von Montenegro fest, als er hinter dem Steuer Platz nimmt. Ashraf Boutros, Diplomatic Sales Manager bei BMW-Vertragshändler Wolfgang Denzel, braucht ihm nicht viel zu erklären. Der Botschafter ist seit seinen Jugendjahren ein Autoliebhaber und wird auf der Fahrt immer wieder begeistert auf neue Modelle unterschiedlicher Hersteller zeigen, die unseren Weg kreuzen. Trotzdem bedeutet diese Testfahrt für ihn ein erstes Mal, denn noch nie zuvor ist er ein vollelektrisches Auto gefahren. Gelegentlich, wenn die Straße vor uns leer und einsichtig ist, steigt er aufs Gaspedal und testet für ein, zwei Sekunden die Beschleunigung. „Dieses Elektroauto ist kräftiger als früher die Rennwagen“, stellt der Botschafter angesichts der Raketenwirkung fest, die uns kurz in die Sitze drückt. Šuković muss das wissen, denn er besitzt derzeit auch einen zwölfzylindrigen Oldtimer, einen Jaguar XJS, der in Montenegro steht.

Montenegro, ein Land ungefähr so groß wie die Steiermark, beschäftigt in Wien gleich zwei Botschafter, was Šuković mit der vergleichsweise geringen Anzahl an Botschaften erklärt, die Montenegro betreibt: Sein Kollege Željko Perović ist für die bilateralen Beziehungen zu drei Ländern – Österreich, Tschechischen Republik und Slowakei – verantwortlich. Šuković wiederum macht als Botschafter für die Vereinten Nationen, die OSZE und anderer internationaler Organisationen derzeit u.a. wegen des Russland-Kriegs in der Ukraine und der Eskalation im Nahen Osten auch an Wochenenden und Feiertagen Überstunden. Auf die traditionell engen Beziehungen des EU-Beitrittskandidaten Montenegro zu Serbien und Russland angesprochen, verweist Šuković auf die traditionelle Gastfreundschaft seines Landes: „Vor anderthalb Jahren wurden wir sowohl von Russen, die gegen die Invasion sind, als auch von Ukrainern geflüchtet.“ Die meisten sind weitergezogen, aber zwischen acht- und zehntausend Menschen sind geblieben. „In einer Schule in Budva gibt es sogar eine Spezialklasse, in der beide Nationalitäten gemeinsam unterrichtet werden, das funktioniert gut.“ Zunehmend wird Montenegro als eine Art „Schweiz des Balkans“ wahr-



Der Botschafter fuhr bei der Testfahrt das erste Mal ein vollelektrisches Auto.
For the first time, the ambassador drove a fully electric car during the test drive.



genommen. Dabei helfen internationale Investments, wie die neue Gondelbahn vom Flughafen Tivat an der Küste hinauf zum Lovćen-Nationalpark in die Berge.

Immer wieder streut der Botschafter während der Rundfahrt, die bei der montenegrinischen Botschaft in der Lothringerstraßen ihren Anfang nahm und dort enden wird, dem BMW Rosen: „Die Art und Weise, wie dieses Auto Eleganz, Bequemlichkeit und Sportlichkeit miteinander vereint, ist wirklich exzellent. Es steht eine Klasse über dem Wettbewerb.“ Wird sein nächstes Auto ein vollelektrisches? „Definitiv“, versichert der Botschafter, der ab dem Frühjahr des kommenden Jahres seine Pension an der Küste seiner Heimat genießen wird.

HE. Veselin Šuković feels right at home in the brand-new BMW i5 M60: “The steering wheel and the console with the curved screen look just like they do in my BMW X1,” observes the multilateral Ambassador of Montenegro as he takes his place behind the wheel. Ashraf Boutros, diplomatic sales manager at BMW dealership Wolfgang Denzel, doesn't have to explain anything. The ambassador has been a car enthusiast since his youth and, during our drive, he repeatedly points with great enthusiasm at various models from different manufacturers that cross our path. Still, our test drive is a first for him, as he has never driven a fully electric car before. Occasionally, when the road ahead is clear and visible, he presses the accelerator for a second or two, testing the acceleration. “This electric car has more power than the race cars of old,” the ambassador notes, feeling the rocket-like thrust that briefly pushes us into our seats. Šuković should know, as he currently owns a twelve-cylinder classic, a Jaguar XJS, which is parked in Montenegro.

Montenegro, a country roughly the size of Styria, employs two ambassadors in Vienna, a fact Šuković attributes to the relatively small number of embassies that Montenegro operates. His colleague, Željko Perović, is responsible for bilateral relations with three different countries — Austria, the Czech Republic and Slovakia. Šuković, on the other hand, serves as the Ambassador to the United Nations, the OSCE and various other international organisations, often working overtime on weekends and holidays, particularly because of the Russia-Ukraine conflict and escalating tensions in the Middle East. When asked

INFO:
www.denzel.at
bmw.at

Oben, von links: Diplomatic Sales Manager Ashraf Boutros (BMW Denzel) mit Botschafter Veselin Šuković, CD-Herausgeber Alexander Bursky und CD-Autor Stephan Burianek. Unten: Der BMW i5 M60 vereint Eleganz, Bequemlichkeit und Sportlichkeit.
Above, from left: Diplomatic Sales Manager Ashraf Boutros (BMW Denzel) with Ambassador Veselin Šuković, CD publisher Alexander Bursky and CD author Stephan Burianek. Below: The BMW i5 M60 combines elegance, comfort and sportiness.



Ein Wagen für alle Fälle | A versatile ride

Das komplett neue, vollelektrische 5er-Modell von BMW gibt es in zwei Ausführungen: Als i5 eDrive 40 mit einer Reichweite von ca. 450 Kilometern und als Allrad-Variante i5 M50 (ca. 550 Kilometer). Sämtliche BMW-Fahrerassistenz-Systeme wurden in diesem Modell inkludiert, dadurch kann das Auto für einige Sekunden selbständig lenken und bleibt beim Fahren in der Spur. Das Auffahr-Warnsystem warnt zudem vor Fußgängern, Fahrradfahrern und die Straße kreuzenden Tieren.

The all-new fully electric BMW 5 Series comes in two editions: the i5 eDrive 40 with a range of approximately 450 kilometres and the i5 M50, with all-wheel drive and a range of about 550 kilometres. This model includes all of BMW's driving assistance systems, allowing the car to steer itself independently for a few seconds and stay on course while driving. In addition, the collision warning system alerts you to pedestrians, cyclists and animals crossing the road.

Technische Daten (BMW i5 eDrive40 bzw. M60) | Technical specifications (BMW i5 eDrive40 or M60)

Max. Motorleistung Max power output	250/442 kW (340/601 PS)
Batteriekapazität Battery capacity	81,2 kWh
Höchstgeschwindigkeit Top speed:	193/230 km/h
Beschleunigung 0-100 km/h (sek.) Acceleration 0-100 km/h (in seconds)	6,0/3,8 Sekunden

Preis inkl. USt | Price **ab | from € 69.950,- inkl. MwSt. | incl. VAT**

about Montenegro's traditionally close ties with Serbia and Russia despite its EU candidate status, Šuković points to his country's longstanding tradition of hospitality. “About a year and a half ago, we were flooded by both Russians who opposed the invasion and Ukrainians.” While most have moved on, between eight to ten thousand people have chosen to stay. “In a school in Budva, there's even a special class where children from both nationalities are taught together, and it's working well.” Montenegro is increasingly perceived as a “Switzerland of the Balkans”, aided by international investments, such as the new cable car from Tivat Airport on the coast up to the Lovćen National Park in the mountains.

Throughout our test drive, which began at the Montenegrin Embassy on Lothringerstraße and will also conclude there, the ambassador showers the BMW with praise. “The way this car combines elegance, comfort and sportiness is truly excellent. It's in a league of its own.” Will his next car be a fully electric one? “Definitely,” assures the ambassador, who, starting from next spring, will be enjoying his retirement on the Montenegrin coast.



ARCOTEL[®]
Das mehr Hotel

SERVICES CUSTOMIZED TO YOUR WISHES

At ARCOTEL Hotels, MORE really means MORE! Our guests know they can expect MORE from us than the expected. We are committed to excellence and strive to make your time with us an experience that offers you MORE of everything! While “smart technology” and “less is more” seem to be the shifted focus elsewhere, we at ARCOTEL want to focus on our guests, our employees and our friends.

That's what makes an ARCOTEL a hotel that gives you MORE. Join us in VIENNA, LINZ, SALZBURG, BERLIN, STUTTGART, DRESDEN or HAMBURG.



arcotel.com